

INFORMACION CULTURAL

*Concesión del Premio de Economía establecido
por el Instituto de Estudios Oscenses.*

Con fecha 25 de junio se reunió el jurado calificador de los trabajos que habían concurrido al premio sobre Economía Provincial, instituido por el Instituto de Estudios Oscenses, formado por don Virgilio Valenzuela Foved, presidente del I. E. O.; don Gonzalo Martínez Gil de Bretón, ingeniero industrial; don Enrique García Ruiz, ingeniero de montes; don Luis Lafarga Castell, catedrático; don Julio Escartín Barlés, veterinario, todos ellos consejeros numerarios del referido Instituto, y don Federico Balaguer, secretario de la misma entidad, los cuales acordaron otorgar el referido premio al trabajo titulado *La energía del Pirineo*, presentado bajo el lema «La riqueza hidroeléctrica altoaragonesa», del que resultó ser autor don Juan Lacasa Lacasa, de Jaca.

Asimismo, teniendo en cuenta la calidad y contenido de los trabajos titulados *La producción forestal, base de la economía de la provincia de Huesca* (lema «Los árboles son vida»), de don Victoriano Navarro, y *La producción ganadera* (lema «Exaltar nuestra propia riqueza»), de don Mariano Ramón Gil, acordó el jurado otorgarles un accésit a cada uno de ellos.

La revista ARGENSOLA se complace con este motivo en felicitar cordialmente a los autores de los trabajos de referencia, todos ellos de gran interés para la economía oscense, congratulándose asimismo del éxito alcanzado por el Instituto de Estudios Oscenses con este motivo.—S. B. A.

Homenaje al Dr. Dolç.

El pasado día 11 de julio, en nombre del Instituto de Estudios Oscenses, el Consejo permanente del mismo rindió un cordial homenaje de cariño y afecto al doctor Dolç, figura destacada de la institución.

El profesor Miguel Dolç se halla íntimamente asociado al movimiento intelectual de nuestra ciudad; consejero fundador del I. E. O., a su organización y desarrollo ha consagrado su inteligencia, su valioso esfuerzo y su magnífica preparación científica. Es curioso el influjo que

ilustres baleares han tenido en el desenvolvimiento cultural oscense. Ya en el siglo XIV el espíritu luliano informaba los primeros pasos de la naciente Universidad de Huesca. En el siglo XIX José María Quadrado iniciaba con toda la brillantez de su exquisita prosa el estudio artístico de los monumentos altoaragoneses y, en 1906, el mallorquín Gabriel Llabrés fundaba la «Revista de Huesca» y renovaba nuestros estudios históricos. Cuarenta y cinco años después, Miguel Dolç era encargado de dirigir la naciente revista ARGENSOLA, órgano del Instituto de Estudios Oscenses, empresa en la que ha puesto sus mejores afanes y toda su vocación de sembrador de inquietudes. Son años inolvidables, de dura labor y porfiado esfuerzo, años que dejarán una huella indeleble en la vida intelectual de Huesca.

Como ya dimos cuenta en el núm. 24 de ARGENSOLA, después de ganar tras duras oposiciones la cátedra de Lengua y Literatura latinas de la Universidad de Sevilla, ha sido nombrado recientemente, mediante concurso, catedrático de la misma disciplina de la Universidad de Valencia.

El homenaje tuvo carácter íntimo y asistieron en representación de la institución los siguientes consejeros: Virgilio Valenzuela, presidente de la misma; Salvador María de Ayerbe, director de la cátedra «Lastanosa»; Antonio Durán, canónigo-archivero, y Santiago Broto, del consejo ejecutivo.

Enviaron su adhesión por no poder asistir al acto: Asunción Martínez Bara, María Dolores Cabré y José María Lacasa Coarasa, del consejo ejecutivo, y Federico Balaguer, secretario del I. E. O. El presidente, Virgilio Valenzuela, hizo entrega al doctor Dolç de un artístico pergamino, obra del oscense Antonio Godé, y puso de relieve los méritos del ilustre catedrático y la satisfacción del Instituto por los triunfos académicos del homenajeado. Este, agradeciendo profundamente la afectuosa distinción de que era objeto, tuvo un recuerdo emocionado para sus años de estancia en Huesca y prometió seguir laborando por la cultura de nuestra ciudad a través del Instituto de Estudios Oscenses.

Felicitemos cordialmente al doctor Dolç y esperamos que en la Universidad de Valencia proseguirá la carrera de sus éxitos. —*F. Balaguer.*

Hallazgo de un ánfora romana.

Al realizar las obras de cimentación del nuevo colegio de San Viator, ha sido encontrada un ánfora y restos de un muro. El sitio del hallazgo, a espaldas del Gobierno Civil, partida del Fosalé, se encuentra a pocos metros del lugar en donde aparecieron las monedas árabes y restos de cerámica medieval de que dimos cuenta en ARGENSOLA (VI, p. 349).